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中央生态环境保护督察群众信访举报转办和边督边改公开情况一览表
（邵阳市 第三十三批 2024年6月10日）

序
号

1

受理
编号

X3H
N202
40610
0019

交办问题基本情况

邵阳县诸甲亭乡祖阳村匡贤片的水井年代久远
未做修缮，水井四周泥沙堆积过高，水源被四周
杂物污染，下雨天雨水倒灌井中，致使井水杂物
漂浮、水质浑浊，无法饮用，希望解决用水安全问
题。
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调查核实情况

经调查核实，反映问题部分属实。
1.“水井年代久远未做修缮”属实。经核实，祖阳村匡贤片老水井侧角存在破损情况。
2.“水井四周泥沙堆积过高，水源被四周杂物污染”不属实。经现场核实，该水井周
边未发现泥沙堆积现象。经肉眼辨别，水质清澈见底，未发现有漂浮物，水质正常。
3.“下雨天雨水倒灌井中”属实。经调查核实，水井旁边有一条排洪渠没有修建贯
通，导致暴雨天气时，存在雨水倒灌至井中现象。
4.“致使井水杂物漂浮、水质浑浊，无法饮用”不属实。经现场肉眼辨别，水质清澈
见底，未发现有漂浮物，水质正常。2024年6月11日，邵阳县疾病预防控制中心对
该水井进行采样。2024年6月13日，检验报告数据显示，该水井水质符合国家《生
活饮用水水源水质标准》（CJ 3020—1993）二级标准限值。
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督促自来
水厂正常
供水，并
保障居民
饮用水安
全，达到
群众满意
的效果。

处理和整改情况

处理情况：
1.诸甲亭乡人民政府责令祖阳村匡贤片水厂组建工作专班立即对管
网、运行设备进行了排查与维护。邵阳县水利局指导该水厂进行消
毒净化处理，确保水厂安全供水并保障饮用水安全。
2.诸甲亭乡人民政府已制定了相关整改方案：对水井旁的排洪渠
道进行疏通，及时修补水井破损侧角，在井口旁修建人行便道。
整改情况：
2024年6月16日，经邵阳县水利局、诸甲亭乡人民政府工作人员
现场核实，水井旁的排洪渠道已疏通，水井破损的侧角已修补到
位，人行便道已初步用石块硬化。
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无

在奥运会资格系列赛匈牙利布达佩斯站中，伍鹏
勇夺速度攀岩冠军。 新华社发（弗尔季·奥蒂洛摄）

邵阳日报讯（记者 易蓝 通讯员
李威 实习生 唐雍晴） 6 月 24
日，市委常委、常务副市长龚红果
主持召开座谈会，就《邵阳市关于进
一步减负降本增效持续优化营商环
境改革的实施意见（征求意见稿）》
（以下简称《实施意见》）征求企业意
见建议，推动全市营商环境实现新跃
升，更好助力民营企业高质量发展。

会上，市发展改革委汇报了《实
施意见》起草情况。我市14家企业代
表围绕促进市场公平竞争、拓宽企业
融资渠道等方面提出宝贵意见建议。
相关部门负责人结合各自职能职责，
就企业关切的问题一一作出回应。

龚红果指出，近年来，广大民营

企业家奋发图强、攻坚克难，为推动
全市高质量发展作出了积极贡献。希
望企业家们坚定发展信心、加快项目
建设进度，同时多提宝贵意见，让《实
施意见》更精准地服务企业发展。

龚红果强调，各级各部门要深化
认识，准确把握优化营商环境的极端
重要性和现实紧迫性，端稳营商环境

“金饭碗”。要细化措施，深入研究，逐
项梳理企业家们的好想法好建议，不
断完善《实施意见》。要优化服务，全
力推动惠企政策精准直达，积极帮助
企业开拓市场、创新发展。要强化保
障，专班推进，做好定期调度和后期
评估，确保《实施意见》在帮助企业减
负降本增效上发挥实效。

推动全市营商环境实现新跃升
全市减负降本增效实施意见企业座谈会召开

龚红果主持

邵阳日报讯 （记者 郭慧鹏
实习生 袁萍） 6 月24 日，邵阳市

“弘扬文明新风 深化文明实践”工
作现场会在北塔区召开。市委常委、
宣传部部长杨志慧出席并讲话，市政
协副主席、北塔区委书记肖平参加。

杨志慧一行先后到北塔区状元
洲街道柘木社区新时代文明实践站、
田江街道苗儿村新时代文明实践站
调研。在随后召开的座谈会上，与会
人员观看了北塔区市民文明法治学
校宣传片，北塔区新时代文明实践中
心、武冈市新时代文明实践中心等单
位作工作经验交流发言。

杨志慧指出，近年来，各地各有

关部门推动新时代文明实践中心建
设取得明显成效，形成了一批品牌活
动、有效做法和工作经验，但工作中
还面临一些问题和矛盾，需要在实践
探索中切实加以解决。要正视成绩差
距，切实增强文明实践工作紧迫感；
要聚焦工作重点，深入推进文明实践
提质增效，以实现人民幸福美好生活
为宗旨，全面深化拓展文明实践内
容、形式、途径和方法，着力打造基层
思想政治工作的主平台、文化传承发
展的新载体、党和人民群众的连心
桥；要加强组织领导，更好展现文明
实践新作为，推动我市新时代文明实
践工作再上新台阶、取得新成绩。

更好展现文明实践新作为
邵阳市“弘扬文明新风 深化文明实践”工作

现场会召开 杨志慧等出席

邵阳日报讯 （记者 王秀丽
通讯员 陈果）6月24日上午，我市召
开上半年商务经济形势分析会暨激发
需求行动专题会，分析研判当前全市
商务经济运行情况，总结前期激发需
求行动工作开展情况，安排部署下阶
段重点工作。副市长胡小刚出席会议。

会上，市商务局部署下阶段商务
工作，各县市区就前期工作开展情况
作交流发言，市统计局、邵阳海关对
各县市区作业务指导。

胡小刚要求，要以钢铁般的意志
直面压力，在凝聚共识中提振信心，在
解放思想中正视问题，在退无可退中
坚定目标，强化责任担当。要以钢铁般
的举措奋力赶先，以“六个抓手”（抓企
业、抓重点、抓问题、抓招引、抓指导、抓
督查）全力促进商务和开放型经济工
作平稳发展。要以钢铁般的担当落实
责任，真抓实干、务求实效，把经济工作
落实到最后一米、最后一天、最后一搏，
确保实现时间任务“双过半”的目标。

奋力赶先 冲刺“双过半”

邵阳日报讯（记者 黄云 通讯员
孟辉 饶茵 实习生 唐锦添） 6 月
25日，市委常委、副市长仇珂静到市
林业局调研森林防火工作及国债项
目进展情况。市政协副主席、市林业
局局长冯东旺参加调研。

2024 年以来，我市坚决贯彻落
实市委、市政府有关森林防火指示精
神，上半年未发生一起森林火灾；总
投资 4665 万元的森林防火国债项
目，目前已经全部开工建设。

仇珂静指出，上半年，全市林业
系统同心协力、统筹推进、分级负责、
攻坚克难，各项工作取得了阶段性成
效，达到了预期目标。下半年，各级各

部门要更加积极主动作为，强化督导
检查，抓实跟踪问效，推动林业各项
工作再上新台阶。

仇珂静要求，各相关部门要及时
掌握动态，层层传导压力，确保森林
防火、国债项目建设等重点工作有序
推进。要加强体系建设，构建森林防
火事前监测预警、事中交办处置、事
后问责惩戒的闭环管控机制，倒逼责
任落实。要紧盯关键时间节点，精准
用好问责利器，不断夯实履职根基，
强化工作能力提升。要统筹做好林业
经济统计衔接工作，谋划推动林业产
业高质量发展，查漏补缺、争优创先，
奋力交出林业工作亮眼“成绩单”。

奋力交出林业工作亮眼“成绩单”
仇珂静到市林业局调研

冲出去！

“攀攀”上新顶峰
邵阳日报记者 易 鑫 通讯员 刘 飞 吴智睿

速度攀岩首次在世界舞台亮
相，是 2021 年的东京奥运会。但从
严格意义上来说，它是今年巴黎奥
运会上的新项目。因为在东京奥运
会上，速度攀岩只是攀岩全能项目
中的一个比赛环节，并没有单独设
立金牌。而在本次巴黎奥运会上，攀
岩项目金牌扩容，设置男子和女子
速度、两项全能（攀石、难度）共4块
金牌。这也就意味着，奥运史上首枚
速度攀岩金牌将在巴黎产生。

在速度攀岩赛场上，任何过往
成绩都不能预定下一场胜利。这一
运动的整体水平提升非常快，以前
能进世界16强的成绩，可能现在连
预赛都过不了。世界纪录保持者、美
国攀岩运动员塞缪尔·沃森表示，未
来这一项目有可能突破4.5秒大关。

本次奥运会资格系列赛引入了
积分系统，以确定最终哪些运动员
能够获得 2024 年巴黎奥运会参赛
席位。除了早早锁定“门票”的塞缪

尔·沃森，伍鹏和印度尼西亚选手莱
昂纳多之间的角逐尤为激烈。

在今年5月的巴黎奥运会资格
系列赛上海站中，伍鹏一路披荆斩
棘冲进决赛，却遗憾地以0.05秒的
微弱差距输给莱昂纳多。

转战布达佩斯后，在 1/8 决赛
中，中国男队出师不利，仅有伍鹏只
身“突围”，晋级8强。愈战愈勇的伍
鹏在半决赛力克莱昂纳多，报了上
海站决赛告负的“一箭之仇”。23日
决赛，伍鹏再次突破5秒大关，以4
秒 90 的佳绩夺冠，成功拿下 50 积
分。加上上海站男子速度攀岩亚军
收获的45分，最终，伍鹏以95分位
列积分榜第一，获得巴黎奥运会参
赛资格。

目前，伍鹏正在全力备战巴黎
奥运会。“伍鹏的状态相对稳定，也
一直都在进步。”肖海英说，“向奥运
金牌发起冲锋，我对他充满期待、充
满信心。”

“向奥运金牌发起冲锋，我对他充满信心”

2017年，因为一个契机，伍鹏没
有沿着“大力士”的轨迹前行，转而
成了一名“飞岩走壁”的“蜘蛛侠”。

当年8月，为备战东京奥运会，
国家体育总局决定面向国内外跨界
跨项选拔攀岩、冲浪、滑板、小轮车
这4个奥运项目的优秀人才进入国
家集训队。通过跨界跨项选材，伍鹏
于2017年入选湖南省队，开始训练
攀岩。

接触速度项目后，伍鹏非常喜
欢那种“冲出去”的感觉，耳旁的风
呼啸而过，“很爽！”

刚刚成为攀岩运动员一年时
间，伍鹏便获得了2018第十一届全
国青年攀岩锦标赛少年A组男子难
度赛第三名。当时，伍鹏拿着奖牌回
家，兴奋地告诉伍伯仲：“爷爷，我一
定可以取得更好的名次，他们能做

到的我也能做到，我还能比他们做
得更好！”看着伍鹏满怀信心的样
子，伍伯仲既骄傲又期待。

从2017年加入湖南省攀岩队开
始，伍鹏回家的次数便越来越少。逢年
过节回家时，望着身形挺拔但消瘦的
儿子，肖海英总想做点好吃的给他，但
运动员有着严格的饮食要求，家乡过
年餐桌上的菜又油又咸，他能吃的屈
指可数。“别人家孩子过年回家总能胖
上几斤，鹏鹏反而会瘦下来。”

15米高的岩壁，负5度倾斜角，
登顶需要多久？在2024攀岩世界杯
吴江站的比赛中，伍鹏 6 次攀爬的
成绩都在5秒之内。“5秒内爬上去，
这速度得多快啊？”肖海英拿着手
机，把儿子比赛的视频看了一遍又
一遍，“眨一下眼睛的工夫，伍鹏就
已经爬到顶，比赛结束了！”

“眨一下眼的工夫，比赛结束了”

“到了村里，你提一句冠军
之家，每个村民都知道在哪。”走
进邵阳县九公桥镇长冲村，该村
党支部书记伍金保告诉记者。

2002年，伍鹏出生在长冲
村的一个普通家庭。为维持生
计，父母在他小时候就离开家
乡，前往浙江宁波务工。

母亲肖海英说，关于伍鹏
小时候的事，她大多是从邻居
口中得知，“大家都说他很调
皮，特别爱爬树，上蹿下跳跟猴
子一样。没想到，爬树也能‘爬’
出个冠军！”

“鹏鹏挺懂事的，知道哪些
事该做，哪些事不该做。”将伍
鹏拉扯大的爷爷伍伯仲说。

“他最近确实是训练强度
比较大。”伍伯仲向记者解释
道。伍鹏每天早上 6 时吃过早
饭后就开始热身，随后就是好
几个小时的集体训练，包括平
衡保持、体能强化、速度和力量
等训练内容，晚上还得上网课。

2015年，邵阳体育运动学
校到九公桥镇中心完小选拔体
育特长生，13岁的伍鹏凭借敏
捷的身手、健硕的体格轻松通
过考核。进校后，他被教练孟琰
选中，成为一名柔道运动员。

每到周末，伍伯仲就会带上
一些零食去看望伍鹏。从镇里坐
车去邵阳汽车南站，再转坐公交
车到黄家山体育馆，一年间，这条
路线伍伯仲来回走了近百遍。从
教练口中得知伍鹏的各项身体素
质提升很快，伍伯仲很是欣喜。

“没想到，爬树也能
‘爬’出个冠军”

在北京时间

6 月 23 日凌晨结

束的奥运会资格

系列赛匈牙利布

达佩斯站中，“00

后”邵阳伢子伍鹏

以4秒 90的成绩

获得速度攀岩冠

军，成功锁定一个

奥运参赛席位。

至 此 ，中 国

攀岩队在巴黎奥

运会 4 个小项中

均 拿 到 参 赛 资

格，其中男子、女

子速度和女子两

项全能项目满额

参赛。

“00后”邵阳伢子伍鹏成功锁定巴黎奥运会速度攀岩项目参赛席位

在 奥 运 会 资 格 系 列 赛

匈牙利布达佩斯站决赛中，伍鹏

以4秒90的成绩夺冠。

新华社记者 连漪 摄


